
MERIBEL 2024:   l’amorce du renouveau

Après  un  appel  de  candidature  en  septembre  en  vue  d’  essayer  d’envoyer  une  représentation
calvadosienne  à  la  coupe  de  ski  à  Méribel,  trois  néophytes  se  sont  portés  volontaires  pour
accompagner le capitaine que je suis, désireux de faire découvrir les site et épreuves au plus grand
nombre: 
- Sébastien Beth qui s’illustre régulièrement dans son sport de prédilection: l’haltérophilie;
- Maxime Schilling, excellent footballeur à la pointe de l’attaque de l’atscaf de l’Oise, demi finaliste
2023-2024 de la CNIF ;
- Florian Bernard des douanes de Cherbourg, triathlète émérite, qui se morfondait de ne jamais voir
d’équipe de la Manche aux épreuves de ski.

Arrivée samedi vers 17h00, l’équipe a mis à profit la journée de dimanche afin de s’acclimater à
l’altitude et de permettre à Sébastien de retrouver un semblant de touché de neige après 20 ans
d’abstinence montagnarde. Quant à Maxime désireux de «faire les France» tout en n’étant jamais
monté sur des skis, il s’agissait de le familiariser aux joies de l’alpin. Trente chutes répertoriées,
mais un grand sourire en fin de journée!

Aussi le lundi marquait le début des compétitions avec au programme deux manches de géant. La
consigne fut donnée à Maxime de poursuivre son apprentissage.
Dans la 1ére manche, Sébastien et Christian se hissèrent dans le top 50, tandis que Florian s’illustra à
travers  une  prometteuse  26éme position.  Las,  désireux d’améliorer  son  classement,  Florian  se  «
lâcha» ce qui lui valut une sortie de piste à quelques portes de l’arrivée, tandis que Christian et
Sébastien prirent respectivement les 44 et 47émes places.

Malgré les énormes progrès de Maxime en peu de temps (seulement 6 chutes à son passif la 2éme

journée) et les encouragements de ses partenaires, il ne prit pas le départ du slalom spécial. 
Les  Calvadosiens  améliorèrent  les  performances  de  la  veille:  Florian  termina  28éme devançant
Christian et Sébastien respectivement 38éme et 39éme.

Le mercredi était comme à l’accoutumée, consacré à l’épreuve individuelle de ski nordique. Après
une rapide initiation de Sébastien et Maxime qui n’avaient jamais goutté aux joies du ski de fond,
Sébastien déclara forfait afin de mieux se consacrer aux épreuves alpines de fin de semaine tandis
que Maxime qui rongeait son frein, fit son entrée dans la compétition. Dès le départ de la mass start,
il se battit comme un beau diable en faisant l’impasse sur le style classique pour passer directement
en skating, style plus rapide mais beaucoup plus à risque en terme d’équilibre. Il se mit dans les
rails et poussa fort sur les bâtons et fut récompensé de ses efforts en prenant une encourageante
31éme place.  Christian  le  devança  de  7  places  et  Florian  perpétua  la  tradition  du  ski  nordique
calvadosien en réalisant la performance de la semaine: 6éme à 3 secondes du 5éme, ce qui lui valut les
félicitations  de nos légendes en stage au même moment à Bessans en prévision des mondiaux en
Finlande.

Le lendemain, Sébastien et Florian participèrent à une épreuve inédite de ski: le slalom parallèle par
équipe.  Au départ,  13 équipes de 4 sur un mini  parcours de géant,  ils  franchirent  tous deux le
premier tour chronométré qui servait à éliminer 5 équipes. L’équipe de Florian réalisa le 5éme temps
et celle de Sébastien, le 6éme. En quart de finale, Seb affronta l’équipe qui avait réalisé le 3éme temps
et s’inclina. Dans le quart de Florian qui affrontaient les 4émes, la logique sportive fut aussi respectée
et il fut défait.

Le lendemain soit vendredi, c’est une équipe du Calvados composée de Florian, Seb et Maxime
dont c’était les grands débuts en alpin, qui s’est présentée lors de l’épreuve dite du combiné alpin,
composée d’une manche de géant, suivie d’une manche de spécial.
Lors de la manche de géant disputée sous un beau soleil, Florian améliora son classement dans une



épreuve alpine en prenant une très belle 24éme place tandis que Seb qui ne voulait pas être en reste,
fit de même en atteignant la très honorable 32éme place.
Quant à Maxime, il devança 10 concurrents pour terminer à la 36éme place, ce qui le ravissait.

Au final, mission accomplie lors de cette édition, Les trois « nouveaux » ont énormément apprécié
le site très sécurisant de cette belle station qu’est Méribel, l’organisation parfaitement huilée des
compétitions placée sous l’égide de l’ESF locale toujours avide de faire découvrir de nouvelles
épreuves (biathlon – slalom parallèle en individuel ou en équipe – combiné alpin – super G…),
ainsi que la convivialité inhérente à cette semaine qui permet de découvrir des collègues attachants
venus des 4 coins de France, à travers les épreuves, le karaoké ou les soirées animées passées sur le
dance floor.

Sébastien et Maxime ont prouvé qu’il n’était pas nécessaire de godiller sur les pistes noires  pour
disputer les épreuves du programme. Chacun quel que soit son niveau peut y trouver un intérêt
sportif  et,  à voir  leur mine réjouie et  enthousiaste,  il  y a fort  à penser que nos deux compères
accompagnés de Florian, ne viennent signer un bail lors des prochaines éditions. Il ne leur reste plus
qu’à convaincre des féminines de les accompagner pour que le Calvados soit classé à nouveau au
combiné alpin-nordique par équipe, ce qui constitue le billet d’entrée vers le Graal!



ATSCAF SKI DE FOND

Après sa préparation intensive à Bessans à près de 1700 mètres d’altitude, Serge Froidure a pris la 
direction de la Finlande pour participer aux championnats du monde de ski de fond MASTER, non 
pas sous les couleurs de l’atscaf 14 mais sous les couleurs de l’équipe de France.
A l’occasion de ce mondial,  Serge Froidure termine 36ème sur 46 participants dont 6 représentaient 
la France, dans la catégorie Master 5 qui correspond aux plus de 60 ans.
La course de 10km à laquelle a participé notre international calvadosien, était réduite à 5km, en 
raison du froid glacial qui enveloppait le site olympique de Vuokatti.
Pour cette raison, bon nombre de courses ont du être annulées, le thermomètre frisait les -30°C et la 
commission internationale (FIS) n'autorise pas les courses en dessous de -20°C.
Un grand bravo à Serge pour se deuxième participation à un mondial tout en espérant qu’il puisse y
prendre part une 3éme fois sous des températures plus clémentes lui permettant de se frotter au gotha
mondial à la fois en skate et en alternatif!
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